2



18/11/24

OPINIÓN



RIESGOS Y RENDIMIENTOS

Julio Brito A. @abritoj



a primera conclusión a la propuesta de presupuesto del gobierno federal para 2025 es que resulta imposible un crecimiento entre el 2 y 3%, como lo plantea la Secretaría de Hacienda, que lleva Rogelio Ramírez de la O. La mayor parte de entidades financieras, que incluye al Fondo Monetario Internacional calculan en un más de 1.3% del PIB. La otra variable que se ve dificil de cumplir es que la paridad cambiaria en dónde el optimismo de la SHCP lo lleva a calcular en 18.50 pesos por dólar; mientras que, expertos privados lo calculan en 20.70 pesos por divisa.

Analistas de BBVA, que dirige Carlos Serrano comentan que " ante la previsible fragilidad en las finanzas

- * Se acabó la fiesta; llegó el momento de pagar
- * Reforma fiscal porque hubo exceso en deuda
- * Lamentable recorte a educación y salud: BBVA

públicas en los próximos años por las presiones derivadas de los programas sociales, el continuo apoyo a Pemex, el deterioro de la infraestructura debido a la falta de mantenimiento, el costo financiero de la deuda y el pago de pensiones públicas, será necesario que el siguiente gobierno federal diseñe e implemente una reforma fiscal que aumente los ingresos tributarios".

El pasado gobierno hizo uso del crédito de manera indiscriminada en las obras que aún no terminan por funcionar y que está muy lejos que sean palancas del desarrollo, como se había planteado en un principio. Obras como el Tren Maya, la Refinera Olmeca, Pemex seguirán requiriendo de los recursos públicos en cantidades industriales.

"Preocupa la reducción en el presupuesto en los rubros de educación y salud, que son los que más pueden contribuir a mejorar el nivel de vida de la población en el largo plazo. La reforma fiscal es también necesaria para revertir estas reducciones, considerando el reducido espacio fiscal que ahora tiene el gobierno. Sería aún más deseable que esta reforma fuera de gran calado, buscara reducir la informalidad y contemplara una mayor eficiencia en la ejecución del gasto público".

LAS CIFRAS. a).- Los proyectos prioritarios tendrán un gasto de 189 mil millones de pesos en 2025; el Tren Maya se llevará el mayor de los ajustes, con 40 mil millones. b).- El 57% del gasto en programas sociales se destinará a la Pensión de Adultos Mayores, con 483,427.6 millones de pesos. c).- Uno de los programas sociales nuevos de Claudia Sheinbaum es el Apoyo a Mu-

jeres de 60 a 64 años y este se llevará un gasto de 15,000 millones de pesos. d).- El gasto para pensiones contributivas y no contributivas será de 2.15 billones de pesos. Para subsanar el déficit en el gasto público el gobierno tendrá un techo de endeudamiento de 1.5 billones de pesos.

CORRECCIÓN. En un comunicado de prensa la Subsecretaria de Egresos de la Secretaría de la SHCP informa que, por un lamentable error, el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto Politécnico Nacional salieron disminuidos en el Presupuesto de Egresos de la Federación. Se harán correcciones para que ambas instituciones tengan un aumento respecto al año anterior de 3.5 por ciento, como fue la instrucción de la presidenta de la República" •